



Aujourd'hui devant Dieu

La communauté de Dieu et le roi David

16^e jour du 3^e mois

« *David régna sur tout Israël. Il faisait droit et justice à tout son peuple.* »

2 Samuel 8.15

Lecture : 2 Samuel 8.9-18

David apparaît comme le plus grand monarque de l'histoire d'Israël. Jamais, ni avant ni après, les frontières de la nation ne furent autant élargies que durant son règne. Le texte biblique qui nous est proposé aujourd'hui le célèbre pour ses grands exploits militaires. Tous les peuples voisins le respectaient et le craignaient. Selon l'auteur biblique, David avait reçu l'Esprit de Dieu (1 S 16.13).

Il fut oint de la vitalité même du Seigneur. Ainsi la place qu'il occupa en Israël, au sein du peuple de Dieu, fut tout à fait exceptionnelle. Il reçut la promesse divine : « *Ta maison et ton royaume seront établis pour toujours. Ton règne sera pour toujours* » (voir 2 S 7.16). David devenait donc le représentant et le type même du Messie promis : notre Seigneur Jésus-Christ.

Pourtant David ne fut pas un monarque parfait ni un serviteur sans reproche. Nous connaissons les très graves échecs moraux de son existence. L'Écriture ne tente pas d'atténuer ses fautes ni de les couvrir, par exemple dans la troublante affaire de son adultère avec Bath-Chéba. Néanmoins, il ne cessa jamais d'occuper cette place exceptionnelle dont nous parlions. Une place de premier ordre au cours de l'histoire d'Israël, qui est celle de la rédemption. Si nous considérons le pouvoir dont il fut investi, nous comprendrons mieux l'importance de son rôle. Selon notre texte, il ne cessa jamais d'exercer la justice en faveur de son peuple, malgré sa grande puissance. Il offrit le rare exemple d'un roi qui sut allier le pouvoir avec l'exercice de la justice. Or, cette dernière se réfère toujours, dans l'Ancien Testament, à la volonté même de Dieu. Ce qui revient à dire que David se servit de son autorité pour accomplir les desseins de Dieu et chercha à accomplir sa volonté.

Dieu bénit celui qui exerce le pouvoir en vue de pratiquer et d'exercer la justice. C'est en Christ que nous voyons l'accomplissement et l'exercice parfait de cette justice divine. Membres de sa communauté, nous aurons à mettre tout pouvoir — le nôtre en premier lieu — au service de cette justice, pour accomplir la volonté de notre Dieu, Père et souverain.

Prière

*Père, nous te prions pour que ton règne ne nous apparaisse pas lointain ni irréal.
Pussions-nous, aujourd'hui, nous réjouir avec enthousiasme de faire ta volonté.
Nous aimerions témoigner de la venue de ton Royaume en prenant part dans les
luttres en faveur de la justice, aussi bien dans nos propres vies que dans la société.
Amen.*

Aaron Kayayan, pasteur

La communauté de Dieu, 31 méditations sur l'Église, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*,
Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))